

A.T.U.N.Lu.

Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13

Enero 2018 - Diciembre 2018

Secretario General:	RAMOS, JUAN E.
Secretario Adjunto:	VILLA, DANIEL M.
Secretario Gremial:	RODRÍGUEZ, L. SANTIAGO
Secretaria de Hacienda y Finanzas:	TURCO, VANINA
Secretaria de Actas:	MARAZZO, BETINA
Secretario Administrativo:	VIOTTI, MARCELO
Secretaria de Prensa y Difusión:	MALDONADO, CECILIA
Secretario de Cultura, Deporte y Recreación:	LUCCI, MAXIMILIANO
Secretaria de Capacitación:	LOPEZ, KARINA
Secretaria de Derechos Humanos:	SUAREZ, GUADALUPE
Secretario de Relaciones Institucionales:	GONZÁLEZ, SANDRO
Vocales	
Titulares	Suplentes
1° ZEBALLOS, CLAUDIO FABIAN 2° VIERA, YARA 3° PEREZ, SERGIO MIGUEL 4° COGO, FABIAN 5° RASTELLI, HECTOR CLAUDIO	1° CUEVAS, JUAN CARLOS 2° ZUAZU NUÑEZ, FABIANA 3° CUNHA, ULISES FRANCISCO 4° AGUILAR, EMANUEL 5° BOSSI, SERGIO FABIAN
COMISIÓN REVISORA DE CUENTAS	
Titulares	Suplentes
1° RANSAN, MARTA 2° ZARATE, PAOLA ELIZABETH 3° TORRES MATIAS	1° IRIBARREN, FEDERICO 2° VENGUT, LEONARDO 3° BARNI, ROBERTO
DELEGADOS FEDERATIVOS	
Titulares	Suplentes
1° VILLA, DANIEL M. 2° GONZALEZ BAEZ, GISELA 3° DRAGHI, GUSTAVO MARCELO 4° NASELLO, EDUARDO FABIAN	1° BENITEZ, ABRAHAM 2° RODRIGUEZ, ROSANA GRACIELA 3° FERRARI, ENZO 4° SANTILLAN, MARIANO

Secretario de Cultura, Deporte y Recreación:

En el período 2018 se realizaron muchas actividades tanto habituales como otras nuevas que nacieron de pedidos de los afiliados. Entre las clásicas podemos enumerar torneos de truco, compartiendo un momento de encuentro maravilloso entre compañeros de varios centros regionales, con una participación de más de 100 afiliados. También se realizaron dos torneos mixtos de pádel con un número importante de participantes.

Una de las actividades que se retomó fue el turismo. Se había realizado durante el 2017 una encuesta de destino deseados y por ello se llevó a cabo un viaje al Parque de la Costa.

También se llevaron a cabo las ya conocidas Peñas Nodocentes “La cultura es la sonrisa”, con participantes de la comunidad universitaria.

Este año tuvimos la iniciativa de un grupo de jóvenes de realizar en el mes de abril una Merienda y Teatro, una actividad gratuita para disfrutar en familia. La misma consistió en reunir a las familias Nodocentes en todos los centros regionales llevándoles una obra de teatro muy divertida titulada “Yo Sabo”, que los niños disfrutaron con entusiasmo y merendar todos juntos. La actividad tuvo mucha convocatoria y fue disfrutada por todos los asistentes.

En el mes de mayo, como una iniciativa de compañeros Nodocentes se organizó una carrera y caminata solidaria, en la cual se recolectaron alimentos no perecederos para colaborar con una merendero de la ciudad.

Durante el mes de agosto tuvimos la satisfacción de recibir en nuestra sede sindical a los hijos de nuestros compañeros para festejar todos juntos el tan esperado “Día del Niño”, la concurrencia fue muy alta, y los niños pasaron un momento único durante toda la tarde en las diferentes actividades realizadas, obra teatral, payasos, pochoclos, merienda, cabina de fotos, caritas pintadas. Durante la tarde se realizaron 50 sorteos siendo el cierre los mismos, y como se es un clásico, la bicicleta.

Realizamos juntos una salida en bicicleta a la localidad vecina de Carlos Keen, esta actividad fue reactivada a pedido de compañeros que disfrutaban mucho de pedalear.

Como todos los años en el mes de noviembre se realizó el tradicional festejo del Día del Nodocente. El mismo se llevó a cabo en el salón del Sindicato de Luz y Fuerza de la Ciudad de Luján, y al evento asistieron compañeros de todos los centros, sumando un alto número de concurrentes con sorteos y shows en vivo.

A.T.U.N.Lu.

Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2018 - Diciembre 2018

Secretaría Gremial:

Este año, se continuó con el programa de la compra inteligente que tiene una amplia demanda por parte de los afiliados. Asimismo, se realizó una compra comunitaria de útiles escolares en el mes de febrero, tanto para primaria como para secundaria. Previo a dicha compra se realizó un relevamiento de los artículos de necesidad y además, la Asociación permitió a los afiliados abonar la misma en varias cuotas, para alivianar aún más el costoso gasto del comienzo de clases.

Se otorgó también, a los afiliados, la orden de compra del guardapolvo para aquellos que tienen hijos en edad escolar.

Por otro lado, durante todo el año se llevó a cabo la Compra Inteligente, que consiste en la compra mayorista de productos básicos que luego son divididos y entregados, con la posibilidad de pagarlos por recibo de haberes.

Durante el mes de mayo se realizó una charla de juventud sindical con la participación del compañero Facundo Romero, Secretario de Juventud de la FATUN, en esta charla se conversó sobre el trabajo en las distintas secretarías, la CGT, la organización juvenil, el documento elaborado en el congreso de la juventud sindical de la federación y distintas demandas de los sindicatos de bases, entre otros temas. La charla tuvo un alto número de asistentes y se desarrolló de forma amena.

Complementando los festejos del día del niño, durante el mes de agosto se entregaron, a los hijos de afiliados menores a 12 años, un regalo por su día. Fueron entregados 415 regalos en total de primeras marcas del país.

En el mes de octubre se entregaron los obsequios del día de la familia, esta vez se entregaron bolsas térmicas a cada afiliado.

Durante el mes de diciembre ATUNLu abrió sus puertas para que los compañeros puedan colaborar con la colecta anual de golosinas que organizan los Bomberos Voluntarios de la ciudad de Luján.

Cabe señalar que la ATUNLu otorga subsidios por nacimiento y casamiento, y un beneficio hotelero para luna de miel.

Los compañeros del Centro Regional San Miguel eligieron un representante delegado para que pueda acercar las propuestas y las inquietudes de su Centro Regional.

Secretaría de Capacitación:

A.T.U.N.Lu.

Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2018 - Diciembre 2018

En primer lugar durante el 2018, cinco compañeros Nodocentes concluyeron sus estudios secundarios. Como así también otros 3 pudieron concluir con sus estudios primarios. Esto se debió el esfuerzo que se realizó desde nuestra Asociación brindando el apoyo necesario para la conclusión de este proyecto, que enriquece la vida de estos compañeros desde una mirada integral de personas.

Para diciembre de 2018, tres compañeros TAGU finalizaron el cursado del ciclo de licenciatura y otros cuatro compañeros continuaron la cursada de acuerdo a la oferta programada para el plan 51.02. Asimismo, doce compañeros continuaron cursando la oferta programada para el plan 51.01. Por tanto, dieciséis compañeros Nodocentes continuaron con su cursada de la LGU. Lo cual enriquece su capacitación, como así también a sus tareas cotidianas.

Durante el año 2018 la Secretaría de Capacitación organizó, entre otros encuentros, los “Encuentros de Formación Sindical”, el primero fue “Historia del movimiento obrero” el segundo fue “La universidad y los inicios del sindicalismo Nodocente, el tercero “Administración Sindical Ley de Asociaciones Sindicales” y el cuarto, y último “Negociación Colectiva.

También la secretaria organizó una serie de charlas debate con la participación del Licenciado en Sociología Aritz Recalde, las mismas se denominaron “LA HISTORIA DE LOS DERECHOS ES LA HISTORIA DE LOS SINDICATOS”. Estas charlas se replicaron en todos los centros regionales. Recalde sostuvo en estos encuentro que “La historia de los derechos sociales y políticos de los Nodocentes es la historia de sus sindicatos y de su Federación”. Las charlas fueron cerrados por nuestro Secretario General Juan Ramos, quien llamó a que “la UNLu deje de mirarse el ombligo y presente un plan estratégico para saber hacia dónde vamos” y llamó a “defender hoy más que nunca al CCT”. “No rifemos la unidad”, instó el dirigente.

Durante el mes de abril la ATUNLu se organizó una pre conferencia para seleccionar trabajos para presentar los mismos en la CRES 2018 que se desarrolló en el mes de junio. Se preseleccionar tres trabajos y los autores de ellos viajaron luego a la CRES 2018 en representación de la ATUNLu. Fueron ocho compañeros pudieron asistir a la conferencia y allí tuvieron la oportunidad de presentar sus trabajos preseleccionados, siendo esta un experiencia ampliamente enriquecedora.

Luego de la realizaron de la CRES la FATUN recalcó la visibilización y participación activa de los trabajadores en dicha conferencia. Donde los trabajadores tuvieron un espacio de reflexión al cumplirse el primer centenario de la Reforma Universitaria.

También se realizó una “Jornada de sensibilización sobre autoevaluación institucional”,

A.T.U.N.Lu.

Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2018 - Diciembre 2018

cual estuvo a cargo del Dr. Ricardo Biazzi. El éxito de estos procesos de diagnóstico y reflexión se constituyen con el compromiso colectivo, que quedó plasmado en esta actividad con alta concurrencia de compañeros.

Por último, varios compañeros se encuentran cursando la Diplomatura en Formación Sindical que lleva a cabo la FATUN.

Secretaría de Derechos Humanos:

El año 2018 fue un año marcado por la lucha y las marchas, estuvimos siempre acompañando el pedido de nuestra federación con el fin de que juntos podamos combatir el embate del gobierno neoliberal contra el pueblo trabajador.

A través de varios compañeros representantes de nuestro sindicato y en conjunto con la secretaría de Derechos Humanos, nuestra Asociación se hace presente en la "Mesa de Género" de la ciudad de Luján, que se conformó durante los primeros meses del año.

El mes de marzo nos encontró con la conmemoración del Día Internacional de la Mujer Trabajadora. Para este año la consigna fue *"Que nada nos limite, que nada nos defina, que nada nos sujete, que la libertad sea nuestra propia sustancia"*.

Un grupo de compañeros realizó una concientización, a través de una propuesta con sátiras de situaciones cotidianas. Los secretarios Ramos y Villa dirigieron sus palabras a los asistentes, cabe destacar algunas palabras de ellos que dijeron, *"Ojalá en el futuro podamos ver lo ridículo de algunas cosas", "la autonomía económica y política"* de las mujeres *"en un marco de inclusión social y desarrollo real para que esto no sea mera retórica"*.

Por último se realizó un cierre musical a cargo de compañeros y compañeras Nodocentes.

Además en el marco de la conmemoración del mes de la mujer trabajadora compañeras participaron en la sede de la FATUN, de una jornada taller en el marco del Día Internacional de la Mujer.

En el mes de marzo y en el marco de la conmemoración del Día Nacional de la Memoria por la Verdad y la Justicia, la ATUNLu presentó un proyecto de resolución para rectificar los legajos de trabajadores de la UNLu detenidos desaparecidos pero figuraban como "BAJA". El proyecto se convirtió en resolución al ser apoyado por unanimidad de los Consejeros Superiores y se procedió a rectificarlos. La semana posterior al acto administrativo se realizó en la Sede Sindical un acto, en el cual los legajos fueron entregados a los familiares de los compañeros detenidos-desaparecidos. Dicho acto se llevó a cabo de forma muy emotiva. Los legajos rectificadas fueron los de los compañeros Oscar Peralta, María Marta Vázquez, Mónica María Candelaria Mignone, Elvira Ellacuria

A.T.U.N.Lu.

*Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2018 - Diciembre 2018*

de Del Castillo y César Lugones.

En los casos de Mónica Mignone -hija de Emilio Fermín Mignone- y César Lugones, el Consejo también resolvió dejar sin efecto la rescisión de sus respectivos contratos, dispuestas “con posterioridad a la desaparición forzada de ambos compañeros docentes”.

Recordemos siempre “**no cesaron, se los llevaron**”.

Secretario de Relaciones Institucionales:

La ATUNLu firmó un convenio anual con la UPJEP (Unión de Personal Jerárquico de Empresas de Telecomunicación) con este convenio de le permitió a los afiliados de nuestro sindicato utilizar un predio de 9.5 hectáreas y acceder a todos los servicios del mismo, como piletas, quinchos, parrillas, canchas de fútbol, pádel y playón, un amplio parque de esparcimiento, juegos para niños en el parque, metegol, mesa de ping pong, juegos de mesa y tejo.

Durante el año 2018 la Asociación se hizo presente en varias regionales de la CGT, a través del secretario del Área de Relaciones Instituciones y de otras representantes. Este acercamiento al trabajo desde las bases sindicales se realizará desde hace varios años.

Además a fin de año celebró un convenio con el Club Náutico el Timón, con el fin de que nuestros afiliados puedan disfrutar de ese hermoso lugar.

Secretaria de Hacienda y Finanzas:

A pesar de la difícil situación económica nacional e institucional y, teniendo en cuenta que durante este año la ATUNLu no recibió la cuota solidaria anual, la Asociación pudo administrar los recursos económicos de tal manera que continuó con todos y cada uno de los servicios y/o beneficios que la ATUNLu presta anualmente tales como:

- Solventar y acudir a todas las necesidades de los afiliados (ayuda económica, descuentos, etc).
- Invertir en mejoras edilicias (terminamos la ampliación del SUM, mejoras en el quincho).
- Continuidad de las actividades sociales y recreativas (obsequios, festejos, etc).
- Asumir mayor compromiso social con la comunidad (donaciones, participación y/u organización de actividades a beneficio).
- Fomentar el crecimiento y desarrollo profesional (capacitación).
- Mayor concurrencia a congresos, jornadas, talleres organizados por la FATUN.

A.T.U.N.Lu.

*Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13*

Enero 2018 - Diciembre 2018

Secretaría Prensa y Difusión:

La Secretaría continuó con las actividades de difusión. Además, a fines de 2018 se comenzó a trabajar en la nueva página web: www.atunlu.org.ar a fin de mejorar la comunicación interna y externa a través de un sitio moderno y actualizado.

Durante el año se incrementó la difusión a través de las redes sociales, atendiendo a una creciente demanda de los grupos etáreos más jóvenes.

ATUNLu, FATUN y Las Paritarias:

La paritaria particular durante el 2018 logró un bono para capacitación de 6800 pesos.

En el marco de la negociación paritaria nacional se lograron varios incrementos a lo largo del año, lo cual ayudó a paliar la difícil situación de los trabajadores, cuyos sueldos se ven sesgados por la inflación que castiga al país.

Tanto ATUNLu como FATUN intentan siempre llevar a cabo una negociación que no permita que los compañeros pierdan poder adquisitivo ante una economía que se hace cruda en el bolsillo del trabajador.

ATUNLu logro que no se vea recortada la planta en ningún aspecto, es decir no sufrimos despidos, ni reducción de plantas.

Durante el 2018 se realizaron 47 llamados a concurso. De ellos 15 fueron generales, 21 internos y se sustanciarán 43.

20 compañeros consiguieron pasar a planta permanente, lo cual genera un bienestar para sus crecimiento personal y la tranquilidad que conlleva dicho cambio.

En cuanto a los ingresos de personal fueron 11 los nuevos compañeros, lo cual es un gran logro por el marco económico que encuadra al país.

Además durante la negociación del año 2018 quedó pautado el incremento de antigüedad para las categorías 1, 2 y 3 para llegar en el 2021 al 2% por año de antigüedad y así igual a la demás categorías del nomenclador.

En defensa de la universidad pública

El 2018 fue un año de intensas luchas en las calles, en especial la por el peligro que se presentó ante el ajuste salvaje que se materializó con incrementos de tarifas, despidos de trabajadores en distintos sectores y precarización laboral, a lo que se sumó la incesante

inflación y la apertura de importaciones que generó una destrucción de la industria nacional. Por todo eso, realizamos una adhesión a la medida de paro nacional de la CGT y salimos a la calle para demostrarle al pueblo argentino que le hacemos frente a la situación que debemos.

Otra marcha importante fue la que realizamos con el resto de la comunidad universitaria de Luján todos en conjunto en la cual nos dirigimos al centro de la Ciudad de Luján, para que todos los habitantes supieran que la universidad estaba en peligro ante los ajustes del estado nacional. Esta marcha fue replicada en cada una de las ciudades donde la UNLu posee sedes o centro regionales.

La despedida de nuestro querido Gringo

El 3 de noviembre tuvimos la triste noticia de la pérdida física de nuestro querido compañero Nelso Farina, reconocido en cada rincón de nuestras universidades a lo largo del país. Desde 1985 fue el Secretario General de la FATUN, y desde ahí luchó incansablemente por conseguir que las y los trabajadores Nodocentes tuviéramos nuestro convenio colectivo de trabajo, alcanzado en 2006; y nos enseñó que con unidad, solidaridad y organización podemos alcanzar las metas más altas.

Nuestro Secretario Adjunto dijo sobre Farina: *“fue un defensor férreo de la Universidad pública, gratuita y cogobernada”* y un *“maestro de generaciones de dirigentes; hacia adentro fue quien mantuvo la unidad de la Federación de forma incólume, y hacia fuera, logró el respeto de la comunidad universitaria y conquistas que son invaluable para los trabajadores Nodocentes”*.

Sentimos esta pérdida como propia, porque así lo fue *“Farina nos enseñó que la Universidad no es de los claustros, la Universidad es del pueblo, y nosotros tenemos que dar respuestas a la sociedad, a sus problemas”*, en palabra de Juan Ramos nuestro Secretario General.

Su legado permanecerá inalterable y será la bandera que habremos de llevar en cada una de las luchas por la dignidad de los Nodocentes, como él nos enseñara en todos los años al frente de nuestra Federación. El Gringo no nos dejó, porque está presente en cada vida Nodocente.

Conclusión final:

Destacamos por último que el año 2018 fue particularmente duro que en tantas adversidades nos encontró siempre unidos, es bueno reconocer que juntos trabajadores y trabajadoras luchamos día a día por un bienestar mayor, por el derecho a la educación y

A.T.U.N.Lu.

***Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2018 - Diciembre 2018***

por una Argentina más justa y democrática. Orgullosos trabajamos en la Universidad sabemos que la educación no es un privilegio de algunos, sino un derecho de cada ciudadano. Hoy la desigualdad que sufre el pueblo argentino nos invita a seguir luchando contra esta realidad.

Los sindicatos en tiempos neoliberales como los que estamos soportando la agresión frontal del capitalismo, empeñado en dismantelar toda forma de resistencia de las clases populares, se ocupan sistemáticamente de negativizar la imagen de los sindicatos, e instalan en la sociedad ideas falsas sobre nosotros. “Hay que estar ciego para no ver que, más allá de hechos o conductas reprobables de algunos sindicalistas corruptos; más allá de errores o de carencias, tal campaña guarda relación directa con el hecho de que los sindicatos constituyen el principal obstáculo frente al desarrollo de las políticas de sometimiento”.

Escribamos juntos nuestra historia y compartamos nuestros sentimientos de TRABAJADORES NODOCENTES.